
 

 

市 政 報 告 会 

 

暑い日が続きますが、皆様にはお変わりなく

お過ごしでしょうか。また、本日は、市政報告

会にお忙しい中、ご参加をいただきましてあり

がとうございます。平成７年４月に初当選以来、

20 年間（５期）の節目の年になりました。 

３年前に発生をしました東北大震災の影響に

より、今までお世話になっていたＪＡよこすか

葉山のフローラ武山が使用できなくなりました。 

このことにより恒例の新春の市政報告が行わ

れず、今日に至っておりますが、今回、相武幼

稚園様から使用承諾を頂きましたので、今後も

会場をお借りして、市政報告会として続けてま

いりたいと思いますので今後ともよろしくお願

いいたします。 

また、この度、88代目の副議長という大役を拝命して、公務に励んでおります。 

 東西格差の是正を旗頭として、武山市民プラザをはじめ多くの事業を進め、新交通システ

ムの建設に至るよう努力をしておりますが、現実的に難しくその代わりに、横浜への高速バ

スを実現させていただきました。県がかかわる事業については、牧島県議の力を借り、努力

をさせて頂きました。特に県道上宮田線については、通学時に両歩道が無いため、安全確保

が出来ず方歩道を作りました。また、新たな事業も行っているところです。 

これからも、全てに全力投球で努力をしてまいりたいと思いますので、今後も皆様の暖か

いご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。 

 

こ れ か ら の 目 標 

 新たな問題点も数多くありますが、まずは、地域の発展の為に努力をしてまいります。 

ナショナルトレーニングセンター建設に向け、議会・行政も一丸になり、横須賀をスポーツ

の拠点になるよう頑張っていきます。また、国家戦略特区を活用できる企業や、行政を動か

せる努力をしていきます。各目標を下記に記載いたします。 

 

東西文化の格差の是正 

１． 子供たちが明るく元気に暮らせる横須賀 

２． 少子高齢化による人口減少の歯止めになる企画立案 

３． 医療機関の充実及びすべての指定管理者のあり方 

４． 西地域からＪＲ久里浜駅・京急久里浜駅への通勤・通学のバス路線確立 

(副議長室にて) 



 

 

20 年 の あ ゆ み 

 

＊ 武山市民プラザ平成 11 年 3 月に完

成しました。地域の皆様にご利用いただ

ける集会施設として、また、飽和状態に

あった投票所を緩和するため、浜田パン

工場の平成町への移転と重なり、武山地

区に建設することになりました。利用率

は市内でもトップクラスです（右） 

 

＊ 武山小学校体育館は、平成 16年

３月に完成しました（小学校モデル

体育館）。旧体育館は、昭和 39 年に

建設されました。私が６年生の時で

した。老朽化も進み、新築が決まり

ました。また、この体育館は、災害

時の避難所として使用されますので、

市民の皆様が体調を壊さないよう空

調設備も併せて申し入れをしました。

一旦予算は付きましたが、費用が掛

かりすぎるとのことで、予算が付き

ませんでした。（左） 

 

＊ 平成 16年２月 

縦貫道下バス停は、横須賀駅 

三浦海岸駅・ＹＲＰ野比駅・ 

衣笠十字路行き（右・下り線） 

（左・Ａコープ前の上り線） 

 

 

＊ 平成 25年６月 

山科台バス停は、横須賀駅・ 

衣笠十字路行きです。歩道が

少し狭くなりました。（右・下

り線コンビニ近）（左・上り線） 

 



 

 

＊ 平成８年６月から、武山ロータリー商店会と

横須賀市土木部が管理者として、林交差点内に駐

輪場を整備していただきました。近隣市民の皆様

が林バス停から通勤・通学に利用できるようにな

りました。 

現在は、横須賀市土木部の管理下になりました。 

（右） 

 

 

 

＊ 林バス停下り線側花壇は、中心部の草

木が無造作に増え、管理状態が悪く、つつ

じも枯れていく状態でした。そこで、花壇

内を全部取り除き何もない状態にして花と

さくらの木を植えてすっきりするように平

成 19 年に改修しました。牧島県議のお力も

お借りしました。（左） 

 

 

＊ 右の歩道の整備も同じでありました。

歩道の中央部に花壇をジグザグに作ったお

かげで夜の通行には街路灯もなく暗く危険

でよく自転車が花壇の中へ飛び込んでいま

した。 

この歩道改修も、牧島県議と共に行いまし

た。けがをした人が少なくてよかったです。 

（高等工科学校付・右） 

 

 

＊ 横須賀待望の人工芝サッカー場です。平

成 25 年４月に横須賀リーフスタジアムとし

て開設いたしました。この交渉には、約８年

間かかりました。サッカー人口の多さや、横

須賀で関東大会が開かれる場所を求めて作

り上げました。これには、元内藤議長や元長

谷川議長のご支援があったからです。 

今は亡き、お２人に感謝申し上げます。 

 



 

 

＊ 秋谷・久留和公園にトイレ新設。平成

24 年２月に公園にトイレが完成しました。

地元の皆様が盆踊りや子供の事業などで使

用の際、トイレが無く、近隣のお宅を借用

してきましたが、これで安心できます。当

時の町内会長さんをはじめ役員さんのお願

いでした。このトイレは、車いす対応にな

っていますので、ハイキングや障害者の方

たちにも利用できます。（左） 

 

 

＊ 大津グランドにトイレ新設。平成 17 年３

月完成。このグランドには、事務所にトイレが

設置されていましたが、相撲業や野球場の利用

者の皆様には不便でした。また、公園内を散歩

や休息に来た市民の皆様も、利用がしにくい環

境でありました。車いすの方々にも利用できる

よう新設をお願いしました。（右） 

 

 

 

＊ 横浜行き高速直行バス就航。平成 18年 11月。東西文化の格差是正を訴えてきた私にと

って大変大きな解決策でした。鉄路ができない状態の中、職員と共に知恵を出し合いながら

決定をしました。横須賀市民病院から横浜までの高速バスを出すまでの間、約７年間以上検

討してきました。その結果が高速バスでした。1 日往復４便を出すことから始まり、現在で

は、増便され使い勝手も良くなりました。また、電力中央研究所（長坂）から国際村を経由

しての横浜行きも出るようになり、

西地域からの利便性が高まったと思

います。これからも、ますます利便

性が高まるよう努力を重ねてまいり

ます。また、今後は、京急久里浜駅・

ＪＲ久里浜駅へ西地域からバスが出

るようにしたいものです。湘南学

院・県立横須賀明光高校・市立総合

高校への通学及び通勤としても必要

性が高いと思います。 

 

 



 

 

＊ 県道上宮田線、須軽谷 978番地地

先。左右に歩道が無いため子供たちが

安全に通学できず、交通対策を町内会

の皆さんが苦慮していた場所。役員さ

んの努力の結果、土地を譲っていただ

き片方に歩道が出来ました。牧島県議

お力を借り、県土木事務所にお願いを

させて頂きました。子ども達も安心し

て通学できるようになりました。（右） 

 

 

 

＊ 三島神社内、市道整備及び農道整備。平成 12 年２月。地元町民の要望にて道路の整備

を致しました。 

粘土質で雨が降ると車も人も登れませんでした。地域の方々の自主工事により完成してい

ます。コンクリートだけ、市よりいただいています。（上） 

 

 

＊ 坂本芦名線は現在工事進

行中です。平成 27 年３月の竣

工をめざしております。地権者

との話し合いにも参加させて

頂き、ご理解を得られました。

工事は着々と進んでおり、佐島

が市街地から近くなります。 

 

 

 

 

 

 



 

 

＊ 西浄化センター内に、草広場と

子供たちのグランドが出来ました。 

 この要望は、長坂地区の対策委員

会皆さんの願いでした。処理場は、

１期と２期に分かれて工事が計画さ

れましたが、人口減少等の中、諸事

情により、２期工事を行わない予定

でいました。（平成 17年） 

私は、この時に上下水道局に申し

入れを致しました。センターは、国

の補助金により建設されていますの

で、目的外使用の場合は、国へ報告

及び許可が必要になり時間がかかり

ました。しかし、平成 25年より利用

できるようになり、土日には、子ど

もたちがソフトボールやサッカーを

楽しんでいます。 

（右上）（右） 

 

 

＊ 平成８年第１回定例会において、民生常任委員会ではまゆう山荘について質問をし、改

革が必要である旨の意見を出しました。これに対し、担当部長答弁で改革を進める旨の発言

が有りました。 

 

平成 26 年第 2 回本会議議長席へつきました。（下） 

 


